
这次大会
为何如此重要？

同学们可能首先会问，党代会
是个什么“会”？

党代会，实际是中国共产党全
国代表大会和党的地方各级代表
大会的统称。宁波市党代会，和党
的全国代表大会一样，每五年才举
行一次，今年已是第十四次，上一
次也就是宁波市第十三次党代会，
是在2017年召开的。

每次大会除了选举出新一届
委员会和纪律检查委员会，以及
参加上一级党代会的党员代表
外，还要研究未来五年全市工作
奋斗目标，明确工作重点和战略
措施。

通俗讲，就是既要确定“干什
么”，还要定下来“怎么干”。一次
会议要研究和决定影响宁波未来
五年的工作，重要性不言而喻。

此次市第十四次党代会就是
在宁波开启全面建设社会主义现
代化新征程的关键时期召开的一
次重要会议。开好这次大会，对于
动员全市广大党员干部群众扛起
新发展阶段历史使命，奋力开创现
代化滨海大都市建设新局面，具有
十分重要的意义。

这次大会
有多少代表参加？

本文开头时说有500多名代
表参加了此次会议。其实，宁波市
第十四次党代会代表的确切数目
是577名，根据《宁波日报》的新闻
报道，只有少数几名代表因事因病
请假没能参加，其余的代表全部参
加了。

这577名市党代表，则是通过
划分的全市区（县、市）、市直机关
工委、市教育局党委等18个选举
单位选举出来的。

他们当中既有各级党员领导
干部，又有基层一线、军队等方面
的代表，其中还有专业技术人员、
先进模范人物，工人、农民，女代
表。比如，大家熟悉的曾以“全国

劳模”身份来到校园给大家讲课的
36路公交车驾驶员陈霞娜，就是
一名市党代表。

当然，这577人中有不少来自
教育界的代表，记者在会议期间采
访了不少，比如宁海县桃源中心幼
儿园党支部书记丁莹莹、海曙中心
小学校长周汉斌、镇海中学党委书
记张咏梅等，甚至还有一位学生

“小姐姐”宁波大学研究生曹佳
菲，他们都提了不少关于教育的好
建议。

这次大会
重点研究了啥？

宁波市第十四次党代会共有
五项议程。

其中，第一项就是听取和审查
中国共产党宁波市第十三届委员
会报告。

2月23日上午，也就是大会正
式开幕那天早上，彭佳学同志代表
中共宁波市第十三届委员会作了
题为《胸怀两个大局 服务国之大
者 勇担时代大任 为加快建设现
代化滨海大都市而努力奋斗》的报
告。

这份1.6万多字的报告回顾了
过去五年宁波取得的成就，并确立
了今后五年宁波发展的主要目标
——加快“港产城文”融合发展，推
进“六大变革”，打造“六个之都”，
奋力开创现代化滨海大都市建设
新局面。

现代化滨海大都市是什么模
样？“六个之都”又是啥？

同学们，如果读到这里你产生
了这样的疑问，说明你开动脑筋、
问到问题的关键了。

报告里对现代化滨海大都市
进行了勾勒，简单说就是要有“硬
核力量、极核功能、滨海形态、优
良生态、文明典范、国际风范的大
都市”。而“六个之都”则是全球智
造创新之都、国际开放枢纽之都、
东方滨海时尚之都、全国文明典范
之都、城乡幸福共富之都和一流智
慧善治之都。

同学们要全部理解这些内

容，肯定有点难，但你只要留心身
边事，慢慢就会懂得其中一些。比
如“东方滨海时尚之都”“全国文
明典范之都”，其实和我们的生活
密切相关，我们想要宁波未来五
年天更蓝、地更绿、水更清、海更
美，我们还想要同学们思想道德、
科学文化、身心健康素质全面提
升……

会场上也有不少
温暖的瞬间

看了上面这些内容，大家是不
是觉得这个大会关注的话题都是
大人关心的，太严肃了。其实，记
者们在采访时发现，在市党代表认
真履职之外，也有不少充满温度的
瞬间。

来自宁海县的市党代表周溥
佳，除了自己来参会，还带来一位
襁褓中的小宝宝“多多”。

多多刚满5个月，还特别依恋
妈妈，周溥佳为了开好会不请假，
特意把孩子带在身边，哪怕这样更
辛苦。不用想，多多成了会场外的

“宝”，他经常跟着妈妈一同来餐
厅，每次出现，不少党代表都主动
走上前，抱起小家伙逗他开心，让
妈妈腾出时间用餐。

市党代表、象山县墙头镇方家
岙村党总支书记欧昌伍，今年已经
71岁了，是象山县代表团中年龄
最大的。因为大会使用无纸化办
公，材料、通知等都是通过平板电
脑pad传送，以前从未使用过平板
电脑的欧爷爷“活到老学到老”，
在其他代表的指导下，认真学会了
如何使用，一点没落下，让大家都
无比钦佩。

其实，参与报道的记者在大会
期间捕捉到了很多精彩的瞬间，通
过宁波晚报、甬上APP、宁波晚报
视频号等发回了图文并茂的作
品。如果你或你的家人感兴趣，还
想重温这次盛会，欢迎你们再次
翻开 2 月 22 日-26 日的宁波晚
报，细细阅读，或者点开甬上APP
（教育版）、宁波晚报视频号，一起
收看那些精彩的瞬间。
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上周，2 月 23 日-

26日，宁波开了一场特

别的会议——中国共

产党宁波市第十四次

代表大会。这场大会如

果算上参会人员报到、

预备会议等，共用了 5

天时间，有 500 多名市

党代表参加，宁波媒体

全程报道了大会盛况。

为什么要有这么

多人、花这么长时间来

开这次会呢？很显然，

这是一场很重要的会

议。那开会时大家都在

讨论、研究些什么呢？

和我们的学习、生活关

系密切吗？有哪些是需

要我们了解和关心的

呢？

今天，我们就围绕

宁波市第十四次党代

会和大家聊一聊，或许

会让你有不一样的收

获，可以和你的同学、

朋友、家长一起分享。
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带同学们读懂宁波市第十四次党代会
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